

### Y ahora ¿qué?...

Ya está en su país el primer magistrado francés, á quien el Rey de España despidió en Cartagena. El eco de los cañonazos de honor y de los vivas y hurras de reglamento llenaron el espacio inmenso aquel que cobija la maravillosa bahía que tanto nos envidian todos los que tienen algo que perder...

También ahora nos miramos unos á otros con el entrecejo fruncido y la boca interrogante y los hombros en alto...

Porque digámoslo ya sin recelo de ser descorteses. No ha parecido á nadie, á nadie, que España se haya entusiasmado demáas con la presencia en su seno del presidente de la República francesa.

Aparto la razón general que hace á los débiles y desafortunados extremadamente maliciosos, hay los particularmente motivos bien recientes que España tiene para desconfiar de las intenciones francesas.

Digámoslo ya sin recelo de ser descorteses. No es cierto que España haya dado señales ostensibles de su entusiasmo cordial y afensivo al recibir y agasajar á Poincaré y á la suite. Ese entusiasmo cordial y afensivo está, ciertamente, en las revistas periodísticas...

De lo que viene á ganar con estos estrechamientos de lazos, cooperaciones y comunidades de intereses no se nos ha permitido ni aún colegir.

Los brindis y telegramas, algunos más concretos que otros, pero todos vagos é inconsistentes, no autorizan una suposición sobre la que pueda basarse ni estado de conciencia. Y los motivos que en la conciencia nacional palpitan...

Y ahora, realizado el acto internacional y diplomático, los mismos que podrían tener más motivos para ilustros á todos acerca de las consecuencias próximas...

No diré yo que la masa española sea un modelo de masas preocupadas por lo fundamental. No lo he creído nunca y lo he lamentado mil veces; pero no hay que achacar á mera desidia su notorio apartamiento ahora...

En altas horas se ha podido notar que esto de la venida de Poincaré importaba de un modo secundario á muchos con cuyo concurso se contaba para dar esplendor á las fiestas de cierto orden.

Será, pues, faltar á la moralidad de la referencia asegurar que las palabras de afecto verdaderamente fraternal que brillan en los actos solemnes en los augustos é eminentes han tenido correspondencia en los corazones del pueblo. Ahí, no.

El acuerdo es solo para Marruecos? ¿Se extiende al Mediterráneo? ¿habrá tratado de comercio? ¿Nos será útil? ¿Qué es eso de que el acuerdo tendrá su «naturalísima aplicación» en la política general de los gabinetes de París y de Madrid?

La oscuridad y la ambigüedad son esencialmente diplomáticas. Será verdad eso.

Pero no es menos cierto que no es el símbolo del entusiasmo un hombre desconfiando charadas á cecuras.

Y así estamos ahora los españoles.

**F. Guijo**  
DENTISTA  
CALLE GONDOMAR  
Desde esta fotografía

### LA SITUACIÓN POLÍTICA

#### El Consejo de ayer

La nota oficiosa que facilitó el Sr. Alba á los periodistas dice así:  
«El Consejo oyó en primer término con viva y patriótica satisfacción las noticias que le transmitió su presidente acerca del final del viaje del presidente de la República francesa. El Gobierno se congratuló de aquella, dada la significación política que encierra para el porvenir de España y para el desarrollo de sus intereses.

Después se estudiaron detenidamente los asuntos relacionados con el desenvolvimiento de nuestra política en Marruecos. El Consejo de ministros ha puesto su confianza en el general Marina y en las tropas á sus órdenes y espera el resultado de las instrucciones que en momento oportuno diere al Alto Comisario. Después el Gobierno se dispone á desarrollar una política de pacificación, que fundada en la cooperación de los elementos del país y principalmente por las fuerzas y entidades mercantiles é industriales, le permita realizar la acción protectora que Europa confió á España y Francia.

A esto se adicionará la acción militar, llevándose á efecto la organización de un ejército colonial de voluntarios peninsulares y de contingentes indígenas.

El Consejo de ministros último después de la designación de los asuntos que constituyen el programa del Gobierno, entre los que figuran los económicos contenidos en el proyecto de presupuestos para 1914, las leyes complementarias, ya presentadas y comenzadas á discutir por el parlamento, las que el ministro de Hacienda leerá en la primera sesión, vigorizando las riquezas del Tesoro dentro de un criterio de difusión del impuesto que responde á la significación del partido liberal. Merced á tales medios podrá atenderse, no solo á las necesidades de la defensa nacional, satisfechas en los proyectos de reorganización del ejército y de construcción de la segunda escuadra, que leerán los ministros de la Guerra y de Marina, sino á la intensificación de la riqueza mediante el amplio desarrollo de la política hidráulica, de la repoblación forestal y de la construcción de caminos vecinales á que responden los planes del ministro de Fomento, y al programa de la cultura popular y técnica en todos sus órdenes, según los proyectos del ministro de Instrucción pública, haciéndose en el presupuesto los aumentos acordados por el Gobierno.

Los ministros recabarán el apoyo de las Cortes para sus proyectos de política social, los cuales se han elaborado teniendo en cuenta las soluciones obtenidas en las huelgas de Barcelona y Asturias, que facilitarán la regulación del contrato del trabajo.

También se leerá en la primera sesión del Congreso el proyecto de nueva división electoral.

El Conde quiere ser más anticatólico. Por decoro, por patriotismo, por que España es católica, debemos pedir que lo echen.

En el orden esencialmente político el Gobierno mantiene los compromisos del partido. Aspiró á la aprobación rápida del proyecto de ley regulador del derecho de asociación, con arreglo á la fórmula liberal y en armonía con la iniciativa del presidente del Consejo cuando desempeñó la cartera de Gracia y Justicia y con el contenido del discurso de apertura de tribunales del actual ministro, y á la implantación de disposiciones, que sin agravio para los sentimientos católicos de la mayoría del país, orgánico los cementerios en condiciones que permitan reposar juntos, como juntos vivieron, á las personas de creencias religiosas diferentes, según es práctica introducida en las costumbres de todos los países cultos.

El Gobierno de S. M. mantiene íntegramente la obra sometida al parlamento dentro de la cual figura la creación de las mancomunidades provinciales y la derogación de la Ley de Jurisdicciones. El gobierno sin perjuicio de medir sus fuerzas en el parlamento en la fecha señalada, busca también en las armas electorales la ratificación de la confianza del pueblo expresada por medio del sufragio.

El ministro de la Gobernación dio cuenta del estado de la contienda electoral y de las diferentes tendencias favorables en general á la victoria de los candidatos adictos á la monarquía y al Gobierno. Este ratificó sus anteriores

acuerdos en el sentido de que las elecciones municipales, como las últimas provinciales, se desarrollen bajo la garantía de una plena y perfecta sinceridad.»

#### Ampliación á la nota oficiosa

Un ministro, ampliando la anterior nota oficiosa ha dicho: Acordamos plantear la cuestión política el día 25 en el Senado.

El Conde de Romanones propondrá una votación y, en el caso de ser favorable, sino le satisface, se trasladará á Palacio para presentar la dimisión.

Mientras esto ocurra en el Senado, en el Congreso se leerán proyectos de Hacienda, Guerra y el de construcción de la segunda escuadra.

El ministro añadió: Mi impresión personal es que vendrán los conservadores, pues no cabe otra cosa si los disidentes continúan en su actitud; pero si se llega á una inteligencia podrá llegarse á otra solución.

Comentando la reunión de los disidentes manifestó que éstos carecen de la unidad necesaria y que en esas condiciones no constituirían una fuerza ni dentro ni fuera del Parlamento.

### Efemérides cordobesas

OCTUBRE  
**16**  
1684

Primera avenida de las calorces que sucesivamente tuvo el Guadalquivir.

Memorable entre todos fué este año por las continuas crecientes que el Guadalquivir tuvo. Empezaron las tormentas á mediados de Septiembre y ya no se interrumpió la lluvia por espacio de cuatro meses. Los estragos causados por el río fueron enormes; se llevó un estribo del puente, destruyó un Calvario que había al principio de Castro, hundió luego el arco del puente que correspondía al estribo destruido, acabó de destruir la casa de la ermita de San Julián y lo que quedaba de la iglesia del mismo nombre. Por causa de las incesantes lluvias no se podía trabajar en el campo, por lo que se padeció necesidad grandísima y la carencia de pastos hizo que el ganado se depreciara tanto, que las vacas llegaron á darse por treinta y los bueyes por cincuenta.

### TAURINAS

El doctor Mascarell ha levantado ayer de nuevo la cura al diestro Cocherito de Bilbao. Le quitó cuatro puntos de sutura. La herida está en buen estado. El diestro toma ya la alimentación ordinaria. Cocherito se mostraba hoy muy contento, porque un amigo le ha escrito una carta diciéndole que se ha ofrecido á ser su madrina de boda la esposa del ganadero don Félix Urcola. La boda tendrá lugar en la segunda quincena del mes de Noviembre próximo.

Anoche pasó por Córdoba Belmonte, que hoy habrá tomado la alternativa en Madrid.

### Los delegados franceses

En el Círculo  
Anoche después de cenar en el Hotel Suizo marcharon los delegados franceses al Círculo de la Amistad.

Este se vió concurridísimo, como pocas veces lo hemos visto fuera de los días de Carnaval y Juegos florales.

Asistieron bellísimas señoritas haciendo mantillas y mantones de Manila. Las galerías y el jardín estaban adornadas con follejo y con banderas españolas y francesas.

El salón de actos tenía en su tribuna dos originales panneaux de follejo con el monograma del Círculo y en el centro los escudos y banderas de España y Francia.

En el friso se leía con letras de medio metro de altura, formadas por bombillas de gas este letrero: «Por la amistad de Francia y España». El letrero estaba en francés.

La fachada estaba espléndidamente iluminada.

El Centro filarmónico tocó la Marsellesa y la Marcha real, una jota de saludo á Francia—malos recuerdos tienen los franceses de la jota—una sinfonía y la barcarola de Lucena y el baile de las panderas.

Terminaron tocando la Marsellesa y entonces se retiraron los franceses.

El Centro Filarmónico fué muy aplaudido.

La fiesta en el Círculo no se interrumpió un momento. A las diez, hora en que se retiraron los franceses, aun estaban llegando invitados.

Algunas francesas tuvieron el capricho de vestir mantón de Manila y lo hicieron en el Círculo.

La fiesta se prolongó hasta la madrugada sin cesar un solo momento.

El Círculo de la Amistad supo hacer las cosas en grande y con gusto.

En la estación  
Del Círculo se dirigieron á la estación los franceses acompañados del Centro filarmónico. En el trayecto se les unió mucho público.

En los andenes se dieron muchos vivas á España y Francia y se tocó la Marsellesa por el Real Centro filarmónico y la Marcha real por la banda municipal. Ambos himnos nacionales fueron escuchados respetuosamente.

En la estación central, momentos antes de salir el tren que conduci á los delegados franceses, los comerciantes de esta plaza señores Carbonell y Compañía obsequiaron á aquellos comisionados con unos preciosos estuches conteniendo varias botellas de vinos y aceites finos de las bodegas de la Casa Carbonell, con expresivas dedicatorias.

En estos artísticos estuches aparecían unas ramitas de las ricas aceitunas de esta región, símbolo del principal elemento de nuestra producción y emblema de paz y amistad.

La estación estaba espléndidamente iluminada.

Los telegramas  
Se envió al conde de Halcón el siguiente telegrama desde Córdoba por el exministro y senador francés monsieur Barbier:

«Muy agradecidos por el recibimiento entusiasta que nos hizo ese pueblo lo rogamos acepte la expresión de nuestro agradecimiento y profunda gratitud. Llevamos de Sevilla un recuerdo imperdadero».

El alcalde le contestó con este otro despacho que dirigió á su colega el alcalde de Córdoba:

«Ruégole que transmita al sonador francés León Barbier un efusivo saludo como justa correspondencia en nombre de Sevilla, para toda esa dignísima representación que honró con su visita á nuestra ciudad.—Alcázar, Halcón».

El cónsul francés  
Don José Sánchez Muñoz es un caballero intachable que en Córdoba ostenta la representación de Francia. Aquí todos lo conocemos y por sabido son inútiles los elogios en su honor, pero no podemos dejar pasar sin mención el acto de ayer. Un excursionista que ha sido cónsul en Málaga de Francia, hizo la debida justicia á don José Sánchez Muñoz, á quien dijo conocía y estimaba de antiguo.

Habló emocionado el señor Sánchez Muñoz y los individuos de la colonia y los excursionistas dijeron que le consideraban como un compatriota en todo y por todo.

Marcharon contentos  
El señor Dufour, director de la Escuela Francesa que ayer fué aludido con elogio en el banquete de la Huerta de los Arcos al despedirse de sus compatriotas les preguntó qué impresión llevaban de Córdoba.

Los franceses se deshicieron en elogios y dijeron que á ninguna población de España se les había tratado como aquí y que Córdoba había hecho honor al lema de su escuela: Muy noble y muy hospitalaria.

Un francés clasificaba así el recibimiento que habían tenido en Andalucía. En Granada, bronce, en Sevilla la plata, en Córdoba oro.

En efecto, sabemos que en Córdoba y Sevilla sólo el elemento oficial los acompañó y para la gran masa pasaron desapercibidos.

### Noticias militares

Destino.—Ha sido destinado á este Gobierno militar, el oficial primero de oficinas militares don Antonio Alguacil Vallejo, que en su anterior empleo tuvo el mismo destino.

Comisiones mixtas.—Se ha resuelto que no deba estimarse vigente la Real orden de 15 de Abril de 1899, por la

que se dispuso que los reconocimientos efectuados por los médicos militares vocales de las Comisiones mixtas no devengan honorarios, sino en el caso de que se verifiquen en virtud de reclamacón.

Disposición.—Se ha publicado una circular disponiendo que los jefes de los cuerpos, unidades y dependencias del arma de caballería cursen al ministerio de la Guerra antes del 20 del corriente mes las instancias de los sargentos acogidos á la ley de 1.º de Junio de 1908, no aprobados en los últimos exámenes, que reuniendo las condiciones que determina dicha ley aspiren al ascenso á oficial.

### LAS ALIANZAS

SI LA GUERRA EUROPEA ESTALLA, ¿CUÁL SERÍA NUESTRA SUERTE, SI FRANCIA FUESE VENCEDORA? ¿CUÁL SI FUESE VENCIDA?

Y si la guerra europea estalla, ¿cuál será nuestra suerte y la de la República francesa? Si Francia logra la victoria, ¿no conseguiríamos grandes ventajas? Y si saliera derrotada ¿serían muchos nuestros males?

El primer cañonazo que se dispare en el Rhin, es el primer toque funeral por la República francesa. El general que venciese en dos grandes batallas á los alemanes, no daría la tercera sin ser ya Emperador de los franceses. Y si Francia fuese invadida, sus Ejércitos arrollados y se repitiese la tragedia del 70, la República sería el editor responsable, y después de una commune que haría de la primera un idilio, sería sustituida sobre lo que restase del gran pueblo por una Monarquía ó un Imperio. Dios, que ama á los franceses, no dejaría caer sobre ellos tan duramente su mano, que permitiese que ocupara el trono un Orleans. La misma generosidad del vencedor sería instrumento de la suprema misericordia, impidiendo tal castigo.

Esa sería la suerte de la República. ¿Cuál sería la nuestra?

Si Francia resultase vencedora y penetrase en Berlin, habría que dilatar las fronteras de Europa para que no se asfixiase su orgullo. Una ola de champagne y de couples anegaría al mundo. Se pensaría en cubrir la zona ecuatorial con una faja de la Legión de Honor y los alemanes supervivientes procurarían la manera de utilizar los dirigibles que se hubiesen salvado para emigrar á otro planeta.

¿Francia vencedora? Sin embargo, si el Emperador Guillermo, después de pelear heroicamente, cayese prisionero con todos los príncipes de su casa, Francia le llevaría á las Tullerías y se inclinaria respetuosamente y le escoltaria hasta la frontera de lo que quedase de su Imperio, pero no le encadenaria jamás en una roca del mar para que aumentase con su tristeza la amargura de las olas. ¡Solo lo hace Inglaterra!

¿Y qué nos pasaría á nosotros? Si Francia resultase vencedora, España sería su colonia y la luna de ese sol.

¿Y si fuese derrotada? España pagaría con mermas de su independencia parte de la indemnización, y con puñados de su tierra se cubriría el charco de sangre en que cayese Francia.

EL PORVENIR DE FRANCIA.—RELACION ENTRE LA GUERRA IRRELIGIOSA INTERIOR Y LA MILITAR EXTERIOR.—INFLUENCIA EN LAS ALIANZAS, DE UNA RESTAURACION MONARQUICA EN PORTUGAL.

¿Y qué sucedería? El hombre produce libremente los hechos que forman la materia de la historia. Es dueño de poner las premisas, pero no de evitar las consecuencias. Manda en los antecedentes, pero no en el enlace con los consiguientes.

Si Francia, con ingenio que le sobra y habilidad y audacia que no le faltan, tomase la delantera, y por la tierra y por el aire y por el mar, con soldados, aeroplanos y acorazados, invadiese á Alemania, llegaría tarde... Alemania la habría invadido antes con una poderosa fuerza auxiliar colocada á retaguardia de sus soldados, de sus aeroplanos, y acorazados... ¡las escuelas laicas.

La disciplina militar, como todas las disciplinas, se funda en la obediencia, y la obediencia en la jerarquía, y la jerarquía en la dependencia, y la dependencia externa en el deber moral, y el deber, en una ley y en una voluntad que estén sobre la razón y la impongan á la razón. Sin esa primera dependencia, todas las demás quedan sin base.

Proclamar el derecho de romper las relaciones con Dios, y exigir al mismo tiem-





# SOCIEDAD ANONIMA CROS

## BARCELONA

Primeras materias para abonos — Fábricas en Badalona, Alicante y Sevilla

Servicio gratuito de sus oficinas técnicas, tales como análisis de tierras, consultas e instrucciones sobre el empleo de los abonos y envío de varios folletos. Director de las oficinas técnicas, D. Juan Gavilán. Apartado 6, Madrid.

Oficinas y Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, N.º 10

### Espectáculos

TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITAN

Empresa Cines

8.000 metros de escogidas películas de las mejores marcas extranjeras. Todos los días cambio completo del programa. A las 9. Precios: Palcos sin entrada, 2 pesetas.—Sillas con idem, 40 céntimos.—Anfiteatro con idem, 25.—Entrada de palco, 40.—Entrada de grada, 10.

GRAN CINE

Función por secciones

Todas las noches recogidos números de variolés. En las intermedios se proyectarán películas de gran novedad de la casa Pathé Freres. Precios: Silla preferente 60 pesetas.—1.ª de preferencia, 40.—Entrada general, 20

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	32 80
Id. Id. a la sombra y al aire libre.	26 40
Id. mínima a la sombra y al aire libre.	12 20
Id. media a la sombra y al aire libre.	19 30
Oscilación.	14 20
Agua de lluvia en milim.º	0 00
Agua evaporada en milim.º	2 80
OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA	
Altura barom.º en mm. a 0º	755 00
Temperatura a la sombra.	14 00

### La Parroquia

(Continuación)

Lo cual nada tiene de extraño: si se tiene en cuenta que, por punto general, lo que es el cura es su parroquia. Un celo discreto, una prudencia roxenta de firmeza y aun de severidad, una caridad inagotable, no tanto por lo que da cuanto por la cordialidad y por el afecto, una vida ejemplar, dulce, modesta y resignada, un interés práctico, que dentro y fuera del templo se multiplique, se expanda en obras de salud que los fieles todos, aun los menos afanosos, reconozcan y admiren, hacen del párroco una potencia que domina todo dentro de la feiglesia y que se presta, por consiguiente, a una explotación legítima, siempre abundante y provechosa.

Fuero primero de esta influencia ha de ser necesariamente la unidad. Puede suceder, y más en estos tiempos de confusión y de mentira que haya muchos en la parroquia que no piensen como el cura piense; nada importa: lo que debe procurarse es que todos le amen. El amor provocará el respeto y el respeto la decencia y la confianza cuanto tardará, si no le falta la discreción y le acompaña el tacto, en hacerse dueño de las inteligencias. Y entonces la unidad está hecha, es decir la unión entre sí, y de todos con él, de los más y de los mejores, porque disciéndose y rebeldes no han de fatar jamás. Y cuando esta unión de corazones sea un hecho y lazo el párroco que la mantenga irquebrantable, ya se puede intentar la creación de obras sociales. ¿Cuáles? Todas, sin exceptuar ninguna, según recamen las necesidades y las condiciones de cada parroquia en particular, porque en este, como en todo lo que sea crear la adaptación a medio es absolutamente indispensable: es ir a un fracaso seguro de dejarse llevar por la pasión, por el sentimiento, por la ilusión quizá, ya que no por el capricho: sólo una reflexión madura y un estudio serio y detenido pueden conducir al éxito, y el párroco más que nadie es el llamado a poner los puntos sobre las íes: no puede ri de rechazar cuanto entienda ser bueno y de utilidad en su parroquia; pero está obligado a resistir toda tentación, si no ve claro, muy claro, en la ejecución de la obra que se efectúe a su solicitud pastoral.

Florencio Jardiel  
(Se continuará)

### Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositorio en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar, n.º 2, Farmacia

### Gran Fundición de Campanas de Constantino de Linares

LA CASA MAS ANTIGUA Y MAS ACREDITADA DE ESPAÑA

Refundición de campanas rotas, con los mismos metales, forma y sonido que antes tuvieron, al más lo desea.

Se construyen carillones de 8 por 11 y más campanas, completamente a todo musical.

Las campanas fundidas hoy en esta antigua casa, producen un sonido puro y de gran majestuosidad, y se opan a doble distancia que las fundidas por otras casas.

No confundas esta antigua casa con otras que dicen pertenecer a ella, pues apesar que ofrecen grandes ventajas, se precian, nunca llegan a las fundidas por esta casa y son defectuosas en los trazo, en el sonido y material que emplean.

Esta casa ofrece grandes facilidades para el pago a plazos, garantía por quince años, transporte de ferrocarril en toda España, nos da cuenta y riesgo de la casa.

Pide el prospecto al Director de los Talleres de Carabanchel Bajo, Madrid.

Títulos expedidos por los Excmos. Obispos Catedrales de acobramiento, fundador de los mismos, de Córdoba, Cádiz, Málaga, Toledo, y recomendada por los Prelados a los párrocos y encargados de las Iglesias de sus respectivas Diócesis.

Carabanchel Bajo, Madrid



PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24
2.ª marca: Chocolate de familia.	400 —	14 y 16
3.ª marca: Chocolate económico.	850 —	18

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químico Municipal de Madrid Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de meriendas de 8 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se fabrica con cacao, sin slla y a la vainilla. No se ocupa nunca el empaque. Se hace todo clase ensergo desde 50 paquetes. Al de all. Se hallan únicamente de venta.

### El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Pronto de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Pronto de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicaciones desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Fanujías de distinción: En primera plana, a una columna, 15 pesetas; a dos id., 20, y a tres id., 30. En tercera plana, a una columna, 10 ptas.; a dos id., 15.

Redacción, Administración e Imprenta

Ambrosio de Morales, 6

Teléfono, 70

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

### LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica. conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el artificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despide mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y loz arán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a la vez desean evitar el pelo, házase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.

Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas franco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Puque Hornos, n.º 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

### ¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

### Bálsamo Victoria

que a base de Mesotan, Mentol, Alesantor, Cocaina y Salicilato de Metile, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositorio en Córdoba Dr. Marín, Gondomar 2 farmacia

### Papel para envolver

En la Admón. de este periódico se vende por arrobas y por kilo.

Ambrosio Morales, número 6

### Fernando Guijo

Cirujano

Dentista



Gondomar sin número  
Desde está la fotografía